



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Nicaragua

Question écrite n° 5627

Texte de la question

Le Nicaragua est, depuis le début des années 1980, le pays d'Amérique centrale qui reçoit l'aide de la France, pour les différentes entités étatiques de la région, la plus importante. Les prises d'otages de Quilali et de Managua menées par les recontras et les recompas illustrent la gravité de la situation. Loin de rompre l'aide de la France au Nicaragua, qui en a plus besoin que jamais, M. Jean-Claude Bireau demande à M. le ministre des affaires étrangères s'il ne serait pas nécessaire d'en redéfinir la finalité en faveur d'une démocratie, qui doit passer avant tout par une aide au développement. Il souhaiterait connaître la position de la France quant à la décision de la présidente Chamorro de remplacer Humberto Ortega, chef de l'armée, à compter de l'année prochaine.

Texte de la réponse

Les séquelles de la décennie d'affrontements qu'a connue le Nicaragua expliquent les difficultés rencontrées par le gouvernement de Mme Chamorro. Trois ans après son arrivée au pouvoir, il n'a pas encore pu relancer l'économie ni mettre un terme aux actions de divers groupes armés. Mais la volonté de réconciliation nationale de Mme Chamorro doit être pleinement soutenue. Convaincue que la réussite économique est indispensable à l'affermissement de la démocratie, la France apporte au Nicaragua une aide constante et adaptée à ses besoins de développement. Le pays recueille 70 p. 100 des crédits de coopération scientifique et technique affectés par la France à l'ensemble de l'Amérique centrale (soit 4,4 MF en 1993 pour le titre IV) et des aides d'urgence (280 000 F) lui ont été envoyées à la suite du cyclone Bret et des pluies diluviennes de septembre. Par ailleurs, la France a exprimé son soutien à Mme Chamorro à travers deux déclarations faites par la Communauté économique européenne le 26 août et le 6 septembre. La déclaration du 6 septembre était consécutive au discours de la présidente concernant le remplacement du chef de l'armée.

Données clés

Auteur : [M. Bireau Jean-Claude](#)

Circonscription : - RPR

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 5627

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 13 septembre 1993, page 2862

Réponse publiée le : 6 décembre 1993, page 4353